
Saint Leu, le 08 Septembre 2024 

 

   A l’attention des présidents de clubs de la LIGUE REUNION FFME 

  

Profession de foi de la liste candidate à l’élection du comité directeur de la ligue REUNION de la Montagne et 

de l’Escalade pour l’olympiade 2024-2028 dans la catégorie des représentants des clubs. Assemblée générale 

du 12 Octobre 2024. 

« RASSEMBLER ET EXCELLER » 

Cette olympiade s’achève sur les jeux olympiques d’été de PARIS 2024 qui ont fait rêver, qui ont fait pleurer et 

qui ont fait vibrer des millions de personnes. Ces jeux avaient une saveur particulière pour la France mais aussi 

pour l’escalade réunionnaise puisque deux jeunes réunionnaises Oriane BERTONE et Manon LEBON étaient 

engagées en combiné Bloc/difficulté pour l’une et en Vitesse pour l’autre. Que vous dire… lorsque 10 000 

personnes scandent le prénom d’Oriane et de Manon se préparant en chambre d’appel ? Une immense joie, des 

larmes, le défilement de toutes ces années de travail mais aussi une certitude : on ne s’arrêtera pas là ! Il faut 

que cela continue ! 

Alors, à l’occasion de la nouvelle olympiade 2024-2028 qui s’ouvre à nous, une nouvelle équipe s’engage à 

relever les défis sportifs, sociétaux et environnementaux initiés par la pratique de nos activités, qui restent l’ADN 

de notre association. Les femmes et les hommes qui constituent cette liste « Rassembler et Exceller » ont quasi 

toutes et tous affiché leur volonté de renouveler leur mandat précédent tant le climat de respect et de confiance 

règne au sein de notre structure. Passionnés avant tout, ayant un parcours personnel qui répond de manière 

remarquable à la diversité de nos activités fédérales présentes sur notre île, et très professionnels, ils 

continueront à mener les actions fédérales qui permettront aux licenciés réunionnais de s’épanouir dans nos 

activités, tout en respectant la spécificité de notre territoire ultra- marin. Cette liste accueille également de 

nouvelles personnes, motivées par l’envie de rejoindre la dynamique FFME REUNION et désireuses de soutenir 

ce programme.  

Nous terminons cette olympiade en accueillant dans nos 14 clubs, plus de 1600 licenciés, c’est du « jamais vu » ! 

Grâce au dynamisme et au professionnalisme dont vous avez fait preuve, notre territoire continue de rassembler 

autour de nos pratiques et je souhaite associer à cette réussite l’ensemble des bénévoles qui œuvrent à vos 

côtés ainsi que les professionnels qui vous entourent. Aussi, nous renouvelons l’envie forte de vous 

accompagner dans votre quotidien afin d’évoluer vers un développement facilitant et harmonieux.   

L’équipe qui se propose à vos suffrages et qui portera notre projet se place dans la continuité de l’ancienne 

mandature qui a fait ses preuves. Cependant elle souhaite mettre en place de nouvelles dynamiques, en 

parallèle à notre volonté d’améliorer et de perfectionner l’existant. 

Ce projet s’articule autour de 9 axes forts qui seront aussi les missions des ligues (et comités territoriaux) de 

notre fédération de demain : 

 

Le haut niveau (Equipes de France) et l’accès de nos athlètes réunionnais aux compétitions nationales et 

internationales : En route pour Los Angeles 2028 et Brisbane 2032 ! Le Pôle Espoir Outre-Mer constitue depuis 

son existence, un véritable tremplin pour les jeunes athlètes réunionnais désireux de s’engager vers la haute 

performance. Sur cette dernière olympiade, les résultats exceptionnels ont été à la hauteur de nos ambitions 

qui deviennent de plus en plus élevées. Nos athlètes ont obtenu 58 sélections à l’international (Jeunes et 

Seniors) et ont pu en honorer 30. A ces niveaux de compétition et de concurrence, les 7 podiums obtenus 

prouvent que nos jeunes réunionnais ont leur place à l’international ! Et leur talent se concrétise par les 2 

sélections aux Jeux Olympiques de Paris 2024 d’Oriane BERTONE et Manon LEBON.   Cette structure, toujours 



perfectible, doit continuer à offrir aux athlètes réunionnais, les meilleures conditions possibles pour la 

réalisation des projets de chacun. Nous devons également agir vite sur la nouvelle génération. Aussi, pour la 

nouvelle olympiade, nous actionnerons le projet « Jeunes détectés 974 » avec la mise en place du « Groupe 

AVENIR » qui a pour ambition de former les jeunes générations à performer dès leur entrée en catégorie Jeunes.  

Nous accompagnerons également les clubs désireux de s’engager vers l’accès vers le haut niveau ; à ce titre, la 

nouvelle reconnaissance fédérale du « Club Ambition Performance » pourra être objectif structurant pour 

certaines de nos structures Club tout en visant le club « Performance » et « Mini Performance ».  

Avec le temps, nous avons su tisser des liens forts avec les partenaires institutionnels en charge de la haute 

performance comme le CREPS et la Maison Régionale de la Performance, ainsi que la Région Réunion et le 

Département. Ces instances reconnaissent notre travail et nos valeurs et nous soutiennent sans relâche. Nous 

nous engageons à pérenniser ce travail collaboratif, tout comme celui engagé avec les établissements scolaires 

de l’Ouest et le Rectorat.  

Comme nous l’avions évoqué il y a 4 ans, cette structure doit offrir le rêve olympique. Paris 2024 est derrière 

nous, EN ROUTE POUR LOS ANGELES 2028 et BRISBANE 2032 ! 

    

Le développement des SAE : Il s’inscrit dans la nécessaire continuité de l’axe précédent et en est indissociable. 

Durant cette olympiade, deux structures sont passées de l’état de projet à celui de la réalisation concrète. Il 

s’agit du site d’entrainement de STELLA que l’on perfectionne chaque année pour y accueillir l’ensemble des 3 

disciplines (Fronton de blocs, Spray Wall et portique de renforcement). C’est une réalisation dont la Ligue peut 

être fière et qui profite à l’ensemble de nos sportifs compétiteurs. Et nous sommes heureux d’avoir pu 

réceptionner la salle d’escalade de BEDIER, projet porté initialement par la Ligue et le club EST KALAD CLUB et 

suivi par ce dernier. Nous saluons la détermination et l’engagement de nos amis St Andréens dans ce long 

chantier.     

Il est crucial pour la survie de nos activités, d’augmenter notre « parc » de SAE. Un plan de développement SAE 

a été amorcé avec la Région et le Département, nous nous engageons à mettre les moyens nécessaires pour que 

notre île soit dotée de supports de pratique nous permettant une autonomie certaine dans le développement 

de nos activités. Plusieurs structures de Bloc et de Difficulté ont vu le jour ces dernières années et sont 

profitables au développement de nouveaux clubs. 

Durant ce mandat, nous serons également fortement engagés dans le projet des 3 agrès olympiques, un des 

projets phare de la Fédération. Le soutien exceptionnel de l’ANS, de la Fédération et des collectivités locales 

devrait permettre une avancée de ce dossier dans un délai à très court terme. Piloté par la Ligue, ce projet a 

reçu une écoute très favorable auprès du CREPS de la Réunion qui se positionne pour accueillir la structure dans 

ses murs. La Région REUNION est plus que jamais à nos côtés, financièrement et humainement pour que ce 

magnifique site voit le jour en 2026.  

 

Soutenir les clubs réunionnais : Fidèles à nos engagements, nous nous sommes attachés à être à votre service. 

Nos élus(es) et salariés ont été présents et disponibles pour vous conseiller et cet accompagnement régional a 

été fort apprécié.  Si plusieurs dynamiques se sont mises en place pour rassembler, informer, accompagner, 

nous souhaitons poursuivre ce chantier en formalisant « le dispositif régional d’aides aux clubs ». Plusieurs 

domaines comme celui des dossiers de subventions PSF ou encore le lancement de My FFME ont nécessité de 

l’accompagnement aux clubs que nous souhaitons toujours améliorer. 

Nous avons pu accomplir ensemble de belles réalisations comme l’évènement compétitif promotionnel « De 

Mur en Mur » qui symbolise une initiative régionale mais un travail collaboratif avec vos structures Club pour 

opérationnaliser le projet.   

Être davantage au service de nos clubs est un enjeu de taille, la mission s’annonce complexe mais notre équipe 

a de l’ambition.   



Offrir des évènements compétitifs de grande qualité, de tous niveaux, de tous âges et dans les 3 disciplines : 

Ce dernier mandat a confirmé notre manque crucial d’autonomie dans le domaine des SAE, ce qui impacte 

directement le dynamisme et l’offre faite à nos licenciés. Nous en sommes conscients et victimes. 

Cette dernière année de mandat a connu une nouvelle dynamique en matière compétitive grâce aux 

infrastructures que nous avons pu investir et réinvestir mais aussi grâce au dynamisme des acteurs de la 

commission COMPETITION. Nos évènements régionaux qualifiants ont eu lieu dans les 3 disciplines, notre coupe 

de France a survécu aux lenteurs du chantier de la rénovation du site de la Chaloupe et nous avons pu offrir aux 

licenciés deux nouveaux formats qui ont eu un grand succès : « De Mur en Mur » et « Les ateliers de la Vitesse ».    

Nous investirons à nouveau cet axe de développement fort afin d’être en mesure de présenter un calendrier 

régional annuel d’évènements compétitifs, structuré et travaillé en concertation avec les différents acteurs 

concernés. Nous avons prouvé depuis de nombreuses années, notre savoir-faire et notre professionnalisme 

dans ce domaine. Il est important que nos licenciés en bénéficient. Nous souhaitons à nouveau travailler en 

collaboration avec les clubs pour que les évènements soient une réussite. 

L’engagement sur le niveau national reste également une priorité. Nous souhaitons que ce mandat soit celui 

d’une nouvelle ouverture vers l’international. 

 

Le développement et l’accès aux sites de pratique naturels en Escalade et en Canyon pour nos licenciés : Si un 

grand nombre de nos licenciés pratiquent en SAE, il ne faut pas oublier que l’OUTDOOR reste notre ADN. Ces 

quatre dernières années ont été déterminantes pour notre fédération qui s’est fortement engagée dans l’accès 

aux sites de pratique. La mise en place d’un nouveau modèle fédéral de gestion des falaises en établissant un 

partage de responsabilités équilibré a conduit la commission régionale SNE à être très réactive sur notre 

territoire. Investie totalement dans ce dossier afin d’éviter les fermetures de sites, nous avons su sensibiliser et 

impliquer certaines communes dans la gestion des sites de pratique de leur territoire. Le site de Bethléem en 

est un bel exemple mais ce n’est pas suffisant. Nous souhaitons finaliser, avec les acteurs locaux, le partage des 

responsabilités dans une démarche constructive et collaboratrice pour les sites conventionnés avec la Ligue 

FFME REUNION. Dans une même démarche de co-construction, nous souhaitons concrétiser la signature de la 

nouvelle convention avec l’ONF qui nous permettra de concrétiser notre projet sur le balisage des accès, 

échappatoires et sorties des canyons.  

Ce mandat sera aussi celui d’un développement maitrisé des sites de pratique. Nos programmes régionaux 

d’équipement et de rééquipement des sites d’escalade et des canyons de la Réunion seront réalisés en 

respectant les normes institutionnelles liées à l’équipement et les contraintes environnementales liées à la 

spécificité de notre territoire. La dernière olympiade a vu naitre P.A.R.A.D.E. Cette entité réunionnaise FFME 

dont nous sommes tous très fiers continuera ses actions environnementales et notamment la restauration de la 

biodiversité sur nos sites de pratique. 

 Pour que nos licenciés puissent s’engager en toute sécurité, nous avons pu mettre à leur disposition le nouveau 

TOPO Falaise. Ce prochain mandat sera consacré à la réalisation d’un Topo Canyon FFME, venant compléter les 

très nombreux topos d’itinéraires dont peuvent bénéficier les pratiquants.    

 

Pérenniser nos emplois pour soutenir l’ensemble des projets : Un défi à relever ! 

Aujourd’hui, les activités professionnelles de nos quatre salariés rayonnent dans de nombreux domaines et 

soutiennent pleinement les actions menées étroitement avec nos clubs, les collectivités territoriales ainsi que 

les partenaires privés, sans oublier le lien étroit établi avec notre fédération nationale.  

Vous nous avez soutenu dans ce programme « Emploi » et vous avez été très nombreux à féliciter l’engagement 

de nos salariés à vos côtés. Nous vous en sommes très reconnaissants.  



Notre responsabilité sera de vous présenter un plan de pérennisation de nos quatre emplois, qui sera établi 

conjointement à une analyse fine des leviers économiques que nous pouvons développer. Un travail avec des 

partenaires privés a été amorcé pendant ce mandat, nous poursuivrons nos efforts dans ce domaine. 

 

Le développement des activités de loisir : nos licenciés sont des pratiquants de nature, l’escalade et le canyon 

sont deux activités dominantes que la ligue FFME REUNION développe depuis sa création. Il paraît important 

d’offrir des lieux et des formes de pratiques divers et variés, car les attentes des licenciés sont en constante 

évolution. Notre ligue continuera à mener des réflexions et des actions dans ce sens. 

Les grands rassemblements de loisir proposés aux licenciés (et non licenciés) comme le « Basaltrip » ou « L’inter-

clubs Canyon » représentent des temps forts dans notre année sportive et la nouvelle équipe s’engage à faire 

perdurer ces temps conviviaux, sportifs et amicaux.  

 

Sport Santé et Para Escalade :  

Vous avez été de nombreux clubs à témoigner votre attachement au développement du Sport-Santé mais aussi 

à accompagner des personnes en situation de handicap. En témoignent les projets que vous avez défendus dans 

le cadre du PSF. 

Notre discipline Escalade permet d’accueillir ces « publics particuliers » et nos bénévoles se forment 

progressivement dans ce domaine. Aussi, nous devons œuvrer pour que ces pratiquants puissent accéder plus 

facilement à nos pratiques. C’est un grand chantier que nous devons ouvrir sur cette olympiade.   

 

La formation en Escalade et en Canyon : Au cours de ces 4 dernières années de travail intense, la formation 

régionale s’est véritablement mise au service de nos clubs et de nos licenciés en proposant des programmations 

fédérales très riches et variées. Nous nous sommes également engagés auprès des non-licenciés afin de 

sécuriser leur propre pratique. Nous souhaitons nous investir à nouveau dans cette dynamique à destination de 

nos bénévoles des clubs, ayant tous besoin d’un accompagnement pour une plus grande autonomie.  

Former les pratiquants et les bénévoles de nos clubs pourrait aussi nous investir d’une mission complémentaire 

de formation des dirigeants. Cette fonction éloigne plus d’un bénévole, décourage également, et devient de plus 

en plus complexe. Aussi nous pensons avoir un rôle à jouer dans ce domaine qui participe à la dynamique 

générale. 

Nous avons prouvé également notre compétence dans la formation professionnelle. En fonction des besoins, 

nous serons également investis à ce niveau.   

   

Au côté de ces axes prioritaires, la nouvelle équipe de la Ligue REUNION FFME continuera à œuvrer pour que 

les échanges avec les autres acteurs de notre écosystème puissent permettre un développement harmonieux 

de nos pratiques.   

Notre projet se veut ouvert aux licenciés désireux de s’investir dans les commissions, qui seront renouvelées 

une fois l’élection passée. Un appel leur sera adressé. La ligue REUNION s’appuiera sur le schéma existant des 

commissions qui a porté ses fruits.  

 

Ci-après la liste « Rassembler, Exceller » portée par les candidates et candidats suivants : 

 

 



LISTE DES CANDIDATES et CANDIDATS 

Catégorie représentants des clubs 

 NOM et Prénom Licence FFME Club 

1 PAYET Juliette 024973 AUSTRAL ROC TAMPON 

2 POULLAIN Eric 282937 MONTAGNE REUNION 

3 HILY Isabelle 580210 7 A L’OUEST 

4 BARDY Cyril 120643 NATURE VERTICALE  

5 GROSSET Elodie 772933 AUSTRAL ROC TAMPON 

6 MOUTOUSSAMY Tomy 522619 EST’ KALAD CLUB 

7 MICHEL Anne  281357 AUSTRAL ROC TAMPON 

8 ABIDI Samir 210877 EXTREME VERTICALE 

9 LEBON Manon 499119 AUSTRAL ROC TAMPON 

10 BARONCE Johann 316658 AUSTRAL ROC TAMPON  

 

Pour la liste 

Juliette PAYET, tête de liste et présidente sortante de la Ligue FFME REUNION 

 

Elodie GROSSET, secrétaire de la Ligue FFME REUNION, candidate 

  

 

Isabelle HILY, trésorière et vice-présidente, candidate 

 

POULLAIN Eric

 

BARDY Cyril

 

ABIDI Samir 
 

 

LEBON Manon 
 

 

MOUTOUSSAMY Tomy MICHEL Anne BARONCE Johann 

 
  

 


